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令和４年１２月７日（水） 

 

 

 
 

令和４年１２月９日（金） 

 

 

与那原町議会 

～ 



順番 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 　午前10時～

2 相 羽 と し え 議員 　　　　　　　　　　正午

3 上 原 晃 議員 　午後1時30分～

4 当 真 聡 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

順番 予定時間

1 諸 見 里 史 子 議員 　午前10時～

2 識 名 盛 紀 議員 　　　　　　　　　　　正午

3 古 堅 亮 吉 議員 　午後1事30分～

4 我 謝 孟 範 議員 　午後3時30分

順番 予定時間

1 松 長 康 二 議員 　午前10時～

2 新 垣 真 一 議員 　　　　　　　　　　　正午

3 德 田 将 仁 議員 　午後1時30分～

4 舩 谷 政 喜 議員 　　　　　　　　　午後3時30分

※予定時間は、あくまでも目安です。終了時間が多少前後致します。

１２月７日（水）

氏　　　　名

１２月８日（木）

氏　　　　名

氏　　　　名

１２月９日（金）

令和４年第４回定例議会一般質問順番表
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１． 志 村 幸 司  議員 一般質問要旨 
（１）健康寿命を延ばす取り組みについて 

① 健康で元気に過ごせる期間と言われる健康寿命という概念が注目されてい

るが、平均寿命との関連を含め与那原町の状況はどうか。 

② 特定検診の検診率を上げて、現状を把握し対策を打つ事が大切だと考えてい

るが、検診率の現状と、向上させるための対策を伺いたい。 

③ 要介護になることを予防するための取り組みとして行われている介護予防

事業の現況はどうか。住民の参加状況やその評価を伺いたい。 

④ 介護予防事業の今後の取り組みはどのように考えているか。 

 

（２）下水道整備について 

  ① 与那原町には生産拠点である当添漁港や観光資源として注目されている水

路があり、それらの水質を保全する上で下水道整備が重要だと考えているが、

本町の整備状況はどうか。 

  ② 整備を進める上での課題と、現在実施している対策及び実施予定の取り組み

について伺いたい。 

  

（３）赤瓦使用の拡大について 

  ① 本町はキャッチフレーズで、赤瓦のまち与那原町と謳っているが、赤瓦使用

拡大に向けどのように取り組んでいるか。 

  ② 拡大に向けた課題と今後の取り組みについて伺いたい。 

 

（４）信号機設置について 

  ① 浜田大見武線と与那原バイパスが交差する地点への、信号機設置に向けた取

り組みの進捗状況は。 

 

答弁を求める者  町 長  

 

２． 相 羽 と し え  議員 一般質問要旨 

（１）３年ぶりに開催された与那原大綱曳まつりについて 

  ① １０月２９日３０日を振り返って、良かったところ、課題を教えてください。 

  ② 「大綱曳」と「まつり」の全体を統括するのはどこで、予算をどう確保し、

どう区分して使われているのか、また、９月の議会で「決定している事だけで

も早く情報開示欲しい」とお願いしたにもかかわらず、全然開示しなかった理

由を教えてください。 
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  ③ 一括交付金が終了し予算が厳しくなった場合、大綱曳の「神事」を重んじる

のか、まつりの「イベント」を優先するのか、どのように対応するのか。また、

予算を産むまつりづくりの考えはありますか。 

  ④ 平成２７年８月１６日、当時の古堅町長が「大綱曳のまち」の宣言をされた。

宣言に相応しいまちとして、これまでの７年間どんなことを行ってきたのか、

また、町のブランド力の強化も含め「与那原大綱曳課」のような大綱曳に特化

した部署を設置する考えはありますか。 

  ⑤ 平成１７年に「与那原大綱曳」の教本（資料冊子）を作成しているが、時代

と共に変化をしている。町の誇り伝統を継承するためには、記録として残す必

要があると思うが、改めて作成する予定はありますか。 

  ⑥ ４月にリニューアルオープンした大綱曳資料館について、充実した資料館、 

体験型資料館、企画展を行うと昨年度の議会で何度も答弁されている。今年度 

の実績と今後の予定、また、随時行うと答弁されていた「企画運営審議会」の 

審議は継続して行われているのか教えてください。 

 

（２）公務員（役場職員）の業務効率化について 

  ① １０月以降の行事が目白推しとなり、職員は休む間もなく、心身ともに疲弊

しているように見うけられる。町民の役に立つ場所としてサービスするために、

窓口業務の時短、ペーパーレス化など少しでも効率化をすすめることはできな

いでしょうか。 

  ② 日々の業務の問題点を集約し、その原因と具体的な解決策は考えていますか。 

  ③ 役場内での AI（人工知能）や RPA（ロボットによる業務処理などの自動化）

導入について、宜野湾市や南風原町では検証されているが、与那原町ではどの

ように考えていますか。 

  ④ ハード面だけでなく、ソフト面の人材育成はいかようにされていますか。リ

スキリング（再学習）の推奨はされていますか。 

 

（３）ユニバーサルスポーツについて 

  ① 年齢や国籍、障害の有無に係わらず、一緒に楽しめる「ユニバーサルスポー

ツ」を開催することはできますでしょうか。 

  ② 本当のバリアフリー環境がない。障がい者と一緒に検証することはできます

か。 

  ③ 沖縄県身体障がい者福祉大会で、パラアスリートの方々が、日本は、障がい

に対する環境、周知、対応が劣っていると話していた。幼い頃から自分とは異

なる世界もあることを実感し、豊かな心を育てるためにもインクルーシブ教育

は有効だと思うが、どのように考えていますか。  

           答弁を求める者  町 長   教育長 
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３． 上 原   晃  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥ施設建設事業について 

  ① 県の構想計画はどうなっているのか現状を伺いたい。 

  ② 本町の関連施設として将来のまちづくりの考えは。 

 

（２）水辺のまちづくりについて 

  ① ＭＩＣＥと関連する事業の考えは。 

  ② 水路の活用をどのようにお考えですか。 

 

（３）戦争と平和、核（原爆）について 

  ① 広島、長崎への原爆投下をどう考えていますか。 

  ② 戦後７７年沖縄の現状をどのようにお考えですか。 

 

答弁を求める者  町 長 教育長 

 

４． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）通学路安全対策について 

  ① サンエー板良敷店から県営与那原第二団地間の安全対策について 

 

（２）学校給食センターについて 

  ① 進捗状況と今後について 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

５． 諸見里 史子  議員 一般質問要旨 

（１）「ナップランド」について 

  ① その後の進み具合は。 

 

（２）前期高齢者の支援について 

  ① ６０歳から６５歳、６５歳から７０歳の方は、町内に何人いるのか。 

  ② 前期高齢者に対するサービスはどのようなことが考えられるか。 

  ③ 運転免許証返納について、町内の前期高齢者が何人取得していて何人 

返納しているのか。 

  ④ 与那原から那覇へのバスのフリー券を発行する考えはないか。 
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（３）町民の声より 

  ① 上の森かなちホールの整備の件について 

  ② 広報よなばるに掲載されているカレンダーについて 

  ③ 成人式の開催は。 

 

（４）新島区民からの声について 

  ① 遺体安置所の件について行政の考えを伺いたい。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長   

 

６． 識 名 盛 紀  議員 一般質問要旨 

（１）令和５年度の予算編成方針について 

  ① 行財政改革を徹底すべきと考えるが、町長の見解は。 

  ② デジタル田園都市国家構想推進交付金についてどのように活用できるか 

伺いたい。 

 

（２）脱炭素社会について 

  ① 町内のＣＯ2の排出量の数値は。 

  ② 地元企業はどのように関わっていけるか。 

 

（３）大型ＭＩＣＥについて 

  ① 令和４年度の県の可能性調査の成果品はどうなっているか。 

  ② Ｂブロックの県と町の土地の売買の進捗は。 

 

          答弁を求める者    町 長 

 

７． 古 堅 亮 吉  議員 一般質問要旨 

（１）与那原大綱曳について 

  ① 抗原キッドについて 

  ② 綱づくりの期間中も含めコロナ感染者はいたのか。 

  ③ 綱づくりからまつり当日の運営体制について 

 

（２）ふるさと納税の返礼品について 

① 返礼品を決定するまでの流れは。 

② 年間どのくらいのふるさと納税があるのか。 
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（３）農業資材について 

  ① 補助率について 

 

（４）地区計画の導入について 

  ① 上与那原区のメーヌカー線付近について 

 

答弁を求める者    町 長  

 

８． 我 謝 孟 範 議員 一般質問要旨 

（１）高校までの医療費助成について 

  ① 高校生の通院助成をいつ実施するのか。 

   

（２）住居確保給付制度について 

  ① どういう制度か。 

  ② 町民の利用者数。 

 

（３）給食費の無償化について 

  ① 県知事は公約しているが、町としてはどう捉えているか。 

 

（４）軍事予算「防衛費」について 

  ① 政府は２０２７年までに２倍化、１１兆円にすると公表している。 

   町長はどう捉えているか。 

 

 答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）浜中町との交流事業について 

  ① 平成３１年３月の一般質問から現在まで話合いが何回行われ、どのような結

果になったのか。 

   

（２）与那原大綱曳まつり会場について 

  ① 想定していた来場数よりたくさんの方々が会場に訪れたとの事だが、３年前

も含め今回の総評をどう考える。 

  ② ステージ建設はやはり必要だと考えるが再度、本町の考えは。 

  ③ 今後のまつり予算も含め、運営の仕方をどう考えているか。 
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（３）与原公園交流事業についいて 

  ① 当初の計画のままなのか。 

  ② 前回提案した西原町の野球場の件は、進展はあるのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

10． 新 垣 真 一  議員 一般質問要旨 

（１）子育て支援について 

  ① 本町の子育て支援についてどのような支援を行っているか。 

  ② 新たな子育て支援として取り組む支援事業は考えているか。 

  

（２）通園バス置き去り防止対策について 

  ① 本町の保育園や幼稚園等で利用されている送迎用バスは何台あり、現在どの

ような安全管理を行っているか。 

  ② 通園バスに児童が置き去りにならないようにどのような対策を行っている

か。 

 

（３）通園路安全対策について 

  ① 県道７７号線の大里入り口から上与那原サンエーの間に横断歩道の設置が

できないか。 

  

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

11  德 田 将 仁  議員 一般質問要旨 

（１）大見武地区の地区計画について 

  ① 今回、土地利用の用途変更を行った理由はなぜか。 

  ② 本町の大見武地区計画は何かあるのか。 

    ③ 沖縄電力の与那原変電所は移設可能なのか。 

 

（２）ウォーキングアプリについて 

  ① 町民の健康増進のためにもウォーキングアプリの導入は出来ないか？ 

  ② アプリを導入して、歩いたポイントを地域で消費できるようなクーポン券に

活用できないか。 

 

（３）災害時における医薬品の供給について 

  ① 災害時に避難者たちの医薬品等は、供給できる体制はあるのか。 

   また、本町としてどう考えているのか。 
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  ② 本町及び自治会と薬剤師会、医薬品業者との災害時医薬品の供給協定は結べ

ないのか。 

 

答弁を求める者    町 長  

 

1２ 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）自殺対策について 

  ① 自殺について個人の問題か社会でとらえる問題か本町の考えを聞かせて 

下さい。 

  ② これまでどのような対策を講じてきたか。 

  ③ 自殺対策計画、または条例を作ってはどうか。 

 

（２）空き家による危険カ所対策について 

  ① 本町の空き家は何件か。 

    その中でも強風が吹くなどで危険なところは何カ所あるか。 

  ② 対応策はどう考えているか。 

 

（３）近所トラブル対策について 

  ① 近所トラブルの件で相談を受けたことはあるか。何件くらいあるか。 

  ② どのような対応をしたか。１つ事例をお願いします。 

 

（４）オリオン通り駐車場の活用について 

  ① オリオン通り周辺で働く方々の駐車場が不足している。月額契約で貸し 

てはどうか。 

 

答弁を求める者    町 長 


